

# 「高すぎる」異論相次ぐ

大島  
田中浜

## 県が三つの防潮堤計画案

県が気仙沼市大島の田中浜に計画している。防潮堤と防災林の意見交換会が30日、大島開発総合センターで開かれた。県は海拔11・8mの堤防高で3案を示したが、住民からは「景観が台無し。観光の島には死活問題だ」と防潮堤ありきではなく、「島で暮らす人の意見を聞いてほしい」など異論が相次いだ。

県が意見交換のために示した検討案は①既存の防潮堤位置を先端とした傾斜堤②環境省の園地を活用するための直立堤③直立堤への

県道兼用の3案。いずれも砂浜は残り、防潮堤の背後を海拔3・2m盛り土して防災林を整備する。工事費は①で概算30億～40億円。

傾斜堤は歩いても登れるほどの勾配だが、直立堤の海側は急勾配になる。直立堤は急勾配にした分、堤防の底地幅は傾斜堤（約70m）の半分で済み、海側の土地が広く確保できる。防災林は国の基準を受け、津波減衰効果がある50cmで堤防背後地に整備する。

市は「レベル1堤防の新築予定があり、1軒

は必要。県との調整でも県道兼用案を加えても堤防の背後を海拔3・2m盛り土して防災林を整備する。工事費は①で概算30億～40億円。県道兼用案を加えても堤防の背後を海拔3・2m盛り土して防災林を整備する。工事費は①で概算30億～40億円。

出席した住民の多くは「大島の将来をどうするか」という観点がない。「防潮堤の海側に防災林を整備してほしい」と提示案を拒否。一方で、「子々孫々まで安全な高さで造ってほしい」と報告した。今

のところ、背後地の土地利用計画もないとい

う。

農林振興部は「この場

で方向転換は明言でき

ない。本当に必要かどうかを含めて今後も皆さんと議論したい」と語った。

小田の浜の意見交換会は、きょう1日午後3時から大島開発総合センターで開かれる。



田中浜の意見交換会

2018年12月1日付『三陸新報』1面